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SOLIDARITÉ TRAVAUX À LA 
CHARTRE-SUR-LE-LOIR

Pour le concours des projets collectifs, la Fédération Anjou-Maine a retenu celui porté par l’Association des courses  hippiques 
de La Chartre-sur-le-Loir.

Épisode 1/10.  
Rendez-vous demain avec un projet 

issu  de la Fédération de Basse-
Normandie.

Deux tempêtes successives survenues au premier semestre 
2024 ont causé de gros dégâts sur l’hippodrome de La 
Chartre-sur-le-Loir (72), où est organisée une seule réu-
nion de courses par an (au trot). En raison de la chute d’un 
arbre, le bâtiment abritant les toilettes et les douches des 
drivers a particulièrement été touché. Michel Mammeri, 
dont il s’agit du premier mandat à la tête de l’Association 
des courses, nous a expliqué : « Nos finances ne nous per-
mettent pas de faire appel à des prestataires, c’est pourquoi 
nous avons l’habitude de tout faire nous-mêmes. Nous avons 
la chance, parmi nos 40 bénévoles, de compter sur d’anciens 
charpentiers ou professionnels du bâtiment. »

Tous les bénévoles impliqués
Il a fallu dix jours aux bénévoles pour tout remettre en état. 
Les travaux ont eu lieu au début de l’été. Ils ont été réalisés 
par une équipe de sept bénévoles. « Nous avions un devis 
à 6.500 € d’un artisan. En achetant la matière première et 
en réalisant nous-mêmes les travaux, nous en avons eu pour 
environ 2.000 €. L’économie réalisée est très importante pour 
une association comme la nôtre. La solidarité est forte ici, et 
si seuls quelques-uns ont participé au gros œuvre, d’autres 
ont apporté leur aide sur les repas ou sur la logistique. Tout 
le monde était concerné ! » 
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COURSES ET VÉNERIE : 
LES BÉNÉVOLES DU PIN ONT RÉUNI 

1.200 PERSONNES
Pour le concours des projets collectifs, la Fédération Basse-Normandie a retenu celui porté par la Société des courses du 
haras du Pin.

Épisode 2/10.  
Rendez-vous demain avec la Fédération du Centre-Est.

Thierry de Chambord est le vice-président de la Société des 
courses du haras du Pin. Il est notamment en charge de la 
communication. « Cela fait des années que la fréquentation 
sur notre hippodrome ne cesse d’augmenter, nous a-t-il dit. 
Nous mettons beaucoup d’énergie pour que l’on parle de nos 
réunions afin que le public se déplace. Nous sensibilisons 
grandement nos bénévoles à l'organisation d'une animation 
les jours de courses. Nous essayons de surprendre à chacune 
des sept réunions du calendrier, avec des concerts, des défilés 
de voitures anciennes, … » La Société des courses du haras 
du Pin compte environ 45 bénévoles, dont un noyau dur 
d’une dizaine. Avec eux, Thierry de Chambord a voulu 
mettre à l’honneur la vénerie, une passion très partagée 
dans l’Orne (61). Après des mois de préparation, l’événe-
ment a eu lieu le dimanche 21 avril 2024.

1.200 personnes pour la première réunion
« Cette idée me trottait dans la tête depuis un petit moment : 
faire défiler sur la piste des équipages de vénerie en tenue 
d’apparat et montrer que ces deux mondes sont finalement 
assez proches. La météo était avec nous et nous avons pu offrir 
un très beau spectacle au public, avec trois équipages (cerf, 

sanglier et chevreuil) composés de plusieurs cavaliers. Des 
sonneurs de trompe de chasse avaient également été conviés. 
La mission a été plus que remplie puisque 1.200 personnes 
ont assisté à la réunion de courses. Nous avons éprouvé éga-
lement un grand plaisir à revoir plusieurs veneurs avec leurs 
familles sur notre hippodrome lors des réunions suivantes. 
C’est le signe que cela a bien fonctionné. » 

JDG PARTENAIRE DU CONCOURS 
DES PROJETS COLLECTIFS

Tous les deux ans, à tour de rôle et en collaboration 
avec la F.N.C.H., France Galop et la Setf organisent 
une grande Journée des bénévoles, où 1.500 d'entre 
eux sont invités. Cette année, France Galop, qui est 
aux commandes de cette célébration au nom de 
 l’Institution, a souhaité aller plus loin et récompenser 
l’engagement des bénévoles. C’est pour cela qu’a été 
lancée la première édition du concours des projets 
collectifs. Ces projets, JDG vous les présente jusqu’au 
1er septembre. Et à partir du 3 septembre, vous pour-
rez voter pour élire votre projet préféré !

Le gagnant sera révélé et honoré le 15 septembre, lors 
de la Journée des bénévoles, à Longchamp. Un second 
projet sera également mis en lumière, issu d’un vote 
des bénévoles eux-mêmes organisé le jour même.
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LA GESTION DE L’EAU MOBILISE 
LES BÉNÉVOLES DE CLUNY

Pour le concours des projets collectifs, la Fédération Centre-Est a retenu celui porté par la société des courses de Cluny.

Épisode 3/10, rendez-vous demain avec la Fédération Est.

La société des courses de Cluny (71) organise six réunions 
dans l’année (galop/trot). Maurice Huet en est le président. 
Depuis 2023, lui et la quarantaine de bénévoles de Cluny 
sont mobilisés pour une meilleure gestion de l’eau sur 
l’hippodrome :« À la suite des précédents épisodes de séche-
resse, la préfecture nous avait avertis que nous n’aurions 
plus de dérogations pour arroser nos pistes. Il devenait donc 
urgent de réfléchir collectivement à une meilleure utilisa-
tion de l’eau. Notre système d'arrosage était très vétuste. 
Tout se faisait manuellement et ce système ne présentait 
aucune sécurité en matière de stockage de l'eau. Notre pro-
jet a donc consisté dans un premier temps à moderniser le 
système (automatisation, gestion nocturne, ciblage précis 
des zones…) pour optimiser l'utilisation de l'eau. Dans un 
second temps, nous avons créé une réserve fermée de 2.000 
m3 pour  sécuriser l'approvisionnement en période estivale. »

Des milliers d’euros économisés
« Les travaux concernant la réserve ont été menés durant 
 l'hiver et tout a été achevé au printemps 2024. Environ 
25 bénévoles étaient présents le jour où nous avons posé la 
grande bâche (40m x 35m), ce qui nous a permis d’économiser 
pas loin de 3.000 € par rapport à ce que nous proposait le 
prestataire. Aujourd'hui, tout est opérationnel. Cette année 

est particulière, car la canicule n’a débuté que très récem-
ment, contrairement aux années passées. Au final, ce projet 
porté par l’ensemble des bénévoles devrait nous permettre 
de réaliser entre 20 et 30 % d’économies en eau. » 

JDG PARTENAIRE DU CONCOURS 
DES PROJETS COLLECTIFS

Tous les deux ans, à tour de rôle et en collaboration 
avec la FNCH, France Galop et la SETF organisent 
une grande Journée des bénévoles, où 1.500 d'entre 
eux sont invités. Cette année, France Galop, qui est 
aux commandes de cette célébration au nom de 
 l’Institution, a souhaité aller plus loin et récompenser 
l’engagement des bénévoles. C’est pour cela qu’a été 
lancée la première édition du concours des projets 
collectifs. Ces projets, JDG vous les présente jusqu’au 
1er septembreet,àpartirdu3 septembre,vouspour-
rezvoterpourélirevotreprojetpréféré !

Legagnantserarévéléethonoréle15 septembrelors
delaJournéedesbénévolesàLongchamp. Unsecond
projet sera également mis en lumière, issu d’un vote 
des bénévoles eux-mêmesorganisélejourmême.
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Le projet présenté est l’un des plus 
importants menés par l’association 
des courses de Strasbourg-Hoerdt ces 
dernières années. En 2017, l’associa-
tion présidée par Lucien Matzinger a 
décidé de mettre en place des dalles 
de stabilisation sur la piste voiture 
suiveuse afin de la drainer et de la 
rendre uniforme, sachant que cette 
piste est aussi utilisée pour le trot-
ting des chevaux du centre d'entraî-
nement. Le devis pour la mise en 
œuvre complète (hors dalles) s’élevait 
à 40.200 €. La pose de ces dalles sur 1.300m était quant 
à elle facturée 18.900 €. Lucien Matzinger a expliqué : 
« Quand nous pouvons nous-même effectuer des travaux, 
nous le faisons. En plus de permettre de réaliser des écono-
mies, cela permet de passer du temps ensemble et correspond 
à l’essence même du milieu associatif. Pour ce projet, une 
entreprise a préparé le terrain et nous avons posé nous-
mêmes les dalles durant tout un week-end. »

Bénévoles, amis et professionnels des courses
« Comme les autres sociétés premium, celle de Strasbourg-
Hoerdt ne dispose pas d’autant de bénévoles que les petites 
sociétés. Nous sommes en réalité une quinzaine. Tous étaient 
mobilisés pour ce projet, assez physique. Surtout, nous 
avons pu aussi compter sur l’aide d’amis, sympathisants et 

STRASBOURG ÉCONOMISE PRÈS DE 
20.000 € GRÂCE AUX BÉNÉVOLES

Pour le concours des projets collectifs, la Fédération Est a retenu celui porté par l’association des courses de Strasbourg-Hoerdt. 

JDG PARTENAIRE DU CONCOURS DES 
PROJETS COLLECTIFS

Tous les deux ans, à tour de rôle et en collaboration 
avec la FNCH, France Galop et la SETF organisent une 
grande Journée des Bénévoles, où 1.500 d'entre eux 
sont invités. Cette année, France Galop, qui est aux 
commandes de cette célébration au nom de l’Ins-
titution, a souhaité aller plus loin et récompenser 
l’engagement des bénévoles. C’est pour cela qu’a été 
lancée la première édition du concours des projets 
collectifs. Ces projets, JDG vous les présente jusqu’au 
1er septembre. Et à partir du 3 septembre, vous pour-
rez voter pour élire votre projet préféré !

Le gagnant sera révélé et honoré le 15 septembre lors 
de la Journée des Bénévoles à Longchamp. Un second 
projet sera également mis en lumière, issu d’un vote 
des bénévoles eux-mêmes organisé le jour même.

professionnels des courses. Au total, nous étions vingt-trois. 
Cela s'est fait dans la bonne humeur et la choucroute a bien 
été servie le midi ! Le travail a été bouclé en un week-end et 
l'entreprise a pu ajouter le concassé dès le lundi matin afin 
que la piste soit à nouveau opérationnelle. » 

Épisode 4/10. Rendez-vous demain avec la Fédération Île-de-France-Haute Normandie.

https://www.france-galop.com/fr
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À BACQUEVILLE-EN-CAUX, L’UNION 
(AVEC LES SPORTS ÉQUESTRES) 

FAIT LA FORCE
Pour le concours des projets collectifs, la Fédération Île-de-France - Haute Normandie a retenu celui porté par la Société 
des courses Bacqueville-en-Caux. Épisode 5/10. Rendez-vous demain avec la Fédération Nord.

Julien Thiebaut est le président de Bacqueville-en-Caux 
(76), une Société des courses où se tiennent deux réu-
nions par an, au trot. L’hippodrome, qui fêtera bientôt ses 
150 ans, a longtemps organisé une seule réunion par an. 
Julien Thiebaut nous explique : « L’hippodrome était utilisé le 
reste de l’année par les Haras nationaux, puisqu’il y avait une 
station de monte à Bacqueville-en-Caux. Depuis, une associa-
tion, qui s’est créée il y a 30 ans, organise des concours sur 
l’hippodrome. En 2020, nous avons décidé, avec  l’Association 
de concours hippique, de travailler ensemble sur ce que l’on 
a appelé le "complexe hippique", de manière à mettre nos 
forces en commun pour faire vivre le site toute l’année. »

80 bénévoles concernés
« Aujourd’hui, outre nos deux réunions de courses et trois 
dates de concours hippique, le complexe hippique nous per-
met d’organiser un concours d’attelage ainsi qu’une fête du 
cheval, laquelle a lieu fin août et rassemble de nombreux 
passionnés et curieux. Surtout, cela nous a permis de faire 
connaître les courses, qui, de l’extérieur, semblent parfois 
un monde un peu "fermé". Les cavaliers de concours font 
désormais partie de nos bénévoles. Grâce à eux, les courses 
sont plus accessibles pour le public issu des sports équestres.

Depuis la mise en place de ce projet, nous enregistrons de 
belles fréquentations sur nos réunions. Nous sommes environ 
80 bénévoles des deux associations à agir en commun pour 
le complexe hippique et je suis convaincu que nous avons 
encore beaucoup de potentiel. » 

JDG PARTENAIRE DU CONCOURS 
DES PROJETS COLLECTIFS

Tous les deux ans, à tour de rôle et en collaboration 
avec la F.N.C.H., France Galop et la Setf organisent 
une grande Journée des bénévoles, où 1.500 d'entre 
eux sont invités. Cette année, France Galop, qui est 
aux commandes de cette célébration au nom de l’Ins-
titution, a souhaité aller plus loin et récompenser 
l’engagement des bénévoles. C’est pour cela qu’a été 
lancée la première édition du Concours des projets 
collectifs. Ces projets, JDG vous les présente jusqu’au 
1er septembre. Et à partir du 3 septembre, vous pour-
rez voter pour élire votre projet préféré ! 

Le gagnant sera révélé et honoré le 15 septembre lors 
de la Journée des bénévoles à Longchamp. Un second 
projet sera également mis en lumière, issu d’un vote 
des bénévoles eux-mêmes organisé le jour même.
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LES BÉNÉVOLES D’AMIENS ONT 
JOUÉ À FOND LA CARTE DES J.O.

Pour le concours des projets collectifs, la Fédération Nord 
a retenu celui porté par la Société des courses d’Amiens. 
Épisode 6/10. Rendez-vous demain avec la Fédération Ouest.

Montée de longue date avec la ville d'Amiens, l’opération 
"Amiens se prend au jeu 2024" a rencontré un vif succès. 
Pour sa réunion 100 % trot du 20 juillet, la Société des 
courses avait décidé de mettre à l’honneur la jeunesse et 
le Japon. Trois courses de poneys de galop ont ainsi été 
organisées avec la Soumillon International Pony Academy, 
l’académie créée par Christophe Soumillon. La réunion a 
aussi été placée sous le signe des Jeux Olympiques avec la 
présence de membres de l’équipe japonaise, lesquels ont 
remis les prix de courses. Luc Kronus, administrateur de la 
Société des courses d’Amiens, nous a expliqué : « L’équipe 
olympique japonaise avait comme base arrière Amiens et 
l’idée de les inviter avant que les J.O. ne commencent avait 
du sens. Accompagnée de l’encadrement, une grosse dizaine 
de sportifs japonais était là. Certains ne connaissaient pas 
les courses, mais d’autres ont reconnu Christophe Soumillon, 
qui nous a fait le grand plaisir d’être là. »

Faire rayonner les courses sur le territoire
« L’objectif pour nous dans ce type d’opérations est de faire 
rayonner les courses sur le territoire. Dans la communica-
tion sur l’événement avant et après celui-ci, nos différents 
partenaires, comme Le Courrier Picard, y ont grandement 

©
 V.

 Ve
rv

a

https://www.france-galop.com/fr
https://www.scoopdyga.com/
https://www.ledefidugalop.com/


AU CŒUR DE L’ACTU JOUR DE GALOP – MARDI 27 AOUT 2024 – PAGE 7

 Les bénévoles d'Amiens ont joué à fond la carte des J.O.

contribué. C’est également le cas via la présence d’athlètes 
olympiques (natation et ping-pong) et l’engagement d’un de 
nos meilleurs jockeys. Au-delà des sportifs, nous étions parti-
culièrement heureux d’avoir pu compter sur la présence et le 
soutien d’élus locaux, comme Alain Gest, président d’Amiens 
Métropole. Pouvoir compter sur l’engagement de nos parte-
naires et des élus est précieux pour la suite. »

JDG PARTENAIRE DU CONCOURS DES 
PROJETS COLLECTIFS

Tous les deux ans, à tour de rôle et en collaboration 
avec la F.N.C.H., France Galop et la Setf organisent 
une grande Journée des bénévoles, où 1.500 d'entre 
eux sont invités. Cette année, France Galop, qui est 
aux commandes de cette célébration au nom de l’Ins-
titution, a souhaité aller plus loin et récompenser 
l’engagement des bénévoles. C’est pour cela qu’a été 
lancée la première édition du concours des projets 
collectifs. Ces projets, JDG vous les présente jusqu’au 
1er septembre. Et à partir du 3 septembre, vous pour-
rez voter pour élire votre projet préféré ! 

Le gagnant sera révélé et honoré le 15 septembre lors 
de la Journée des bénévoles à Longchamp. Un second 
projet sera également mis en lumière, issu d’un vote 
des bénévoles eux-mêmes organisé le jour-même. 

https://www.darleyeurope.com/stallions/our-stallions/harry-angel?utm_source=jourdegalop.com&utm_medium=display&utm_id=27_8&utm_campaign=harry_angel&utm_content=half_page
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LES BÉNÉVOLES DU MORBIHAN 
MISENT SUR L’UNION

Pour le concours des projets collectifs, la Fédération Ouest a retenu celui porté par les sociétés des courses du Morbihan.
Épisode 7/10. Rendez-vous demain avec la Fédération Sud-Est.

Avec ceux de Guer, Josselin, La Gacilly, Mauron, Ploërmel, 
Pontivy, Questembert et Vannes, le Morbihan compte huit 
hippodromes sur son territoire. Depuis 2023, sous l’impul-
sion de la Société des courses de Vannes, elles ont décidé 
de s’unir. Sandrine Le Roch, vice-présidente de Vannes, a 
expliqué : « L’an passé, à la suite des élections pour la prési-
dence de Vannes, un nouveau Bureau s’est constitué. De là est 
née la volonté de se tourner vers les élus pour faire connaître 
notre hippodrome. Pour davantage peser, une conseillère 
départementale nous a alors suggéré d’élargir notre initia-
tive à toutes les autres sociétés du département. Ensemble, 
nous avons ainsi décidé de créer "les sociétés des courses du 
Morbihan". Tanguy Courtois, chargé d’affaires publiques à la 
Fédération nationale des courses hippiques, et Christophe 
Gicquel, de la Fédération Ouest, nous ont aidés dans cette 
démarche. Notre objectif est multiple : il s’agit d’assurer la 
promotion de nos hippodromes en tant qu’acteur sportif 
événementiel, économique, social, environnemental sur le 
territoire auprès des élus et institutionnels et d’assurer la 
promotion de nos courses, notamment auprès d’un nouveau 
public, tout en permettant la circulation du public entre nos 
champs de courses. »

Communication et événements communs
« Via Territoires hippiques, notre union s’est déjà matéria-
lisée puisque nous avons organisé la visite d’élus locaux 
sur nos hippodromes. Elle a également donné lieu à des 
échanges de bonnes pratiques et a permis de mutualiser des 

achats, comme celui d’un Agrivator. Nous avons  également 
des projets pour les années à venir. D’ici quelques mois, 
nous avons l’intention de mener une action en direction 
des centres de loisirs de nos villes autour de l’accueil de la 
Sipa (Soumillon International Pony Academy) afin que les 
enfants découvrent les courses. Cette action s’appuiera sur 
les  supports  pédagogiques édités par la F.N.C.H. »  

JDG PARTENAIRE DU CONCOURS 
DES PROJETS COLLECTIFS

Tous les deux ans, à tour de rôle et en  collaboration 
avec la F.N.C.H., France Galop et la Setf organisent 
une grande Journée des bénévoles, où 1.500 d'entre 
eux sont invités. Cette année, France Galop, qui 
est aux commandes de cette célébration au nom 
de  l’Institution, a souhaité aller plus loin et récom-
penser l’engagement des bénévoles. C’est pour cela 
qu’a été lancée la première édition du concours des 
projets collectifs. Ces projets, JDG vous les présente 
jusqu’au 1er septembre. Et à partir du 3 septembre, 
vous  pourrez voter pour élire votre projet préféré ! 

Le gagnant sera révélé et honoré le 15 septembre lors 
de la Journée des bénévoles à Longchamp. Un second 
projet sera également mis en lumière, issu d’un vote 
des bénévoles eux-mêmes organisé le jour même.
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À SALON, LES BÉNÉVOLES SE 
MOBILISENT POUR L’EAU

Pour le concours des projets collectifs, la Fédération du Sud-Est a retenu celui porté par la Société de courses de 
Salon-de-Provence (épisode 8/10). Rendez-vous demain avec la Fédération du Sud-Ouest.

Deux projets ont été menés coup sur coup par la Société 
des courses de Salon-de-Provence (13) ces derniers 
mois. Il s’agissait d’abord de la pose de 18 caméras de 
surveillance, puis de la construction d’une aire de lavage 
pour les véhicules avec filtre à carburant. Ce dernier a 
d’ailleurs permis à la société d’être labellisée EquuRES 
Hippodrome, comme nous l’a expliqué le président Yves 
Jacquin : « L’activité est intense puisque l’hippodrome organise 
quatorze réunions par an, dont dix premium, au trot et au 

galop. Nous avons la chance de compter une vingtaine de 
bénévoles très actifs, capables de se mobiliser sur des sujets 
tant techniques qu’environnementaux. La construction de 
l'aire de lavage a eu pour conséquence, outre l’obtention 
du label, de faire gagner du temps aux employés lors du 
nettoyage et surtout nous évite de gaspiller l'eau. Le sujet de 
l’eau est une vraie préoccupation ici ! »

Sécurité et responsabilité environnementale
« Il était également question de la problématique de l’eau 
lorsque nous avons procédé à la pose de 18 caméras en 2023. 
Les caméras permettent bien sûr de sécuriser le site, mais 
aussi de surveiller le bon déroulement de l'arrosage des pistes, 
de jour comme de nuit. Cela facilite aussi la détection des 
arroseurs en panne ou ceux mal réglés. C’est un gain de temps 
important pour le responsable du site qui n'a pas à vérifier 
tous les matins les 126 arroseurs sur les pistes de galop et de 
trot…Grâce à ces deux projets, nous avons vraiment amélioré 
notre gestion de l’eau. Nos efforts sur les pistes sont appréciés 
des professionnels, il est d’ailleurs fréquent que de très bons 
2ans débutent chez nous. » 

JDG PARTENAIRE DU CONCOURS 
DES PROJETS COLLECTIFS

Tous les deux ans, à tour de rôle et en  collaboration 
avec la F.N.C.H., France Galop et la Setf organisent 
une grande Journée des bénévoles, où 1.500 d'entre 
eux sont invités. Cette année, France Galop, qui 
est aux commandes de cette célébration au nom 
de  l’Institution, a souhaité aller plus loin et récom-
penser l’engagement des bénévoles. C’est pour cela 
qu’a été lancée la première édition du concours des 
projets collectifs. Ces projets, JDG vous les présente 
jusqu’au 1er septembre. Et à partir du 3 septembre, 
vous  pourrez voter pour élire votre projet préféré ! 
Le gagnant sera révélé et honoré le 15 septembre lors 
de la Journée des bénévoles à Longchamp. Un second 
projet sera également mis en lumière, issu d’un vote 
des bénévoles eux-mêmes organisé le jour même.
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Pierre Delrieu est le président de Gramat (46), une société 
de courses qui organise deux réunions par an, toujours au 
mois d’août. Un grand projet y est en cours, comme nous 
l’a expliqué le président : « Nos réunions de 2024 viennent 
d’avoir lieu et nous avons enregistré plus de 2.000 entrées 
au total, ce qui n’est pas rien pour une petite société comme 
la nôtre. En nous ouvrant davantage vers l’extérieur, nous 
pouvons continuer à pérenniser le site. C’est pourquoi nous 
venons de mettre en place un partenariat avec le Parc naturel 
régional des Causses du Quercy, situé non loin de chez nous. 
Il nous a permis de réaliser un inventaire précis de la faune 
et la flore présentes sur l’hippodrome. La mise en lumière 
de cet espace naturel d’exception est l’axe que notre groupe 
d’une vingtaine de bénévoles souhaite développer pour ouvrir 
l’hippodrome aux familles. C’est un très bon moyen de leur 
faire découvrir l’univers des courses. Dans ce même esprit, 
des animations en direction des enfants et des familles, telles 
que des courses de poneys, sont mises en place sur le site, en 
partenariat avec l’Accueil de Loisirs de Gramat. »

Zone protégée et label EquuRES
« L’hippodrome de Gramat est situé sur la Prairie Grande, qui 
est une zone humide répertoriée. Cela présente l’avantage 
d’avoir des espèces protégées sur notre site. Une meilleure 
connaissance de l’hippodrome est nécessaire à sa préser-
vation, sachant qu’il date de 1892 ! En y associant le label 

GRAMAT ET SES BÉNÉVOLES AU 
PLUS PRÈS DE LA NATURE

Pour le concours des projets collectifs, la Fédération Sud-Ouest a retenu celui porté par la société de courses de Gramat 
(épisode 9/10). Rendez-vous demain avec le dernier épisode (Centre-Val de Loire).

JDG PARTENAIRE DU CONCOURS DES 
PROJETS COLLECTIFS

Tous les deux ans, à tour de rôle et en collaboration 
avec la F.N.C.H., France Galop et la Setf organisent 
une grande Journée des bénévoles, où 1.500 d'entre 
eux sont invités. Cette année, France Galop, qui est 
aux commandes de cette célébration au nom de l’Ins-
titution, a souhaité aller plus loin et récompenser 
l’engagement des bénévoles. C’est pour cela qu’a été 
lancée la première édition du concours des projets 
collectifs. Ces projets, JDG vous les présente jusqu’au 
1er septembre. Et à partir du 3 septembre, vous pour-
rez voter pour élire votre projet préféré ! 

Le gagnant sera révélé et honoré le 15 septembre lors 
de la Journée des bénévoles à Longchamp. Un second 
projet sera également mis en lumière, issu d’un vote 
des bénévoles eux-mêmes organisé le jour même.

EquuRES que nous avons obtenu et qui met en avant nos 
efforts en matière de bientraitance animale, nous sommes 
parvenus à développer un projet cohérent. Le public venu 
pour nos deux dates était ravi de découvrir l’hippodrome 
sous cet angle. » 

https://www.france-galop.com/fr
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Une action collective et bénévole a été menée par les 
présidents des dix sociétés de courses de la région admi-
nistrative Centre-Val de Loire. C’est-à-dire  : Chartres, 
Orléans, La Ferté-Vidame, Châteauroux, Lignières-en-
Berry, Neuillé-Pont-Pierre, Chinon, Tours, Mondoubleau 
et Savigny-sur-Braye. En 2020, ils ont décidé, ensemble, de 
créer l’association Hippodromes Centre-Val de Loire. Marie-
France Peltier, par ailleurs présidente de la société des 
courses de Tours, en est à l’initiative : « Nos hippodromes 
sont répartis dans trois fédérations régionales, l’Île-de-France 
- Haute-Normandie, le Centre-Est, et l’Anjou Maine - Centre
Ouest. Cela nous empêchait d’être collectivement représentés
par une institution unique auprès de la région administrative
Centre-Val de Loire. L’idée a germé durant le Covid, quand plu-
sieurs hippodromes en difficulté n’ont pu bénéficier d’aides.
Cette association a aussi d’autres objectifs comme celui de
faire connaître aux élus de tous niveaux l'importance de
l'écosystème des courses sur leur territoire. »

Déjà des résultats
« Avec la création de cette association, nous avons appris 
à mieux nous connaître, à dépasser nos frontières et à tra-
vailler ensemble. Désormais, les hippodromes du Centre-Val 
de Loire ont TOUS un Prix RaceAndCare, sont TOUS label-
lisés EquuRES et ont TOUS demandé des subventions à la 
région. L’association a ainsi mené collectivement de multiples 
actions tournées vers les élus de la région. Dans le cadre d’une 

LE PARI RÉUSSI DES BÉNÉVOLES DU 
CENTRE-VAL DE LOIRE

L’association créée en 2020 par les dix hippodromes de la région administrative Centre-Val de Loire est la dernière initiative 
retenue pour le concours des projets collectifs. Épisode 10/10 de notre série consacrée au concours des projets collectifs 
lancé par France Galop.

JDG PARTENAIRE DU CONCOURS DES 
PROJETS COLLECTIFS

Tous les deux ans, à tour de rôle et en collaboration 
avec la FNCH, France Galop et la SETF organisent une 
grande Journée des Bénévoles, où 1.500 d'entre eux 
sont invités. Cette année, France Galop, qui est aux 
commandes de cette célébration au nom de l’Ins-
titution, a souhaité aller plus loin et récompenser 
l’engagement des bénévoles. Ces projets, JDG vous 
les a tous présentés. Et à partir du 3 septembre, vous 
pourrez voter pour élire votre préféré !

Le gagnant sera révélé et honoré le 15 septembre lors 
de la Journée des Bénévoles à Longchamp. Un second 
projet sera également mis en lumière, issu d’un vote 
des bénévoles eux-mêmes, organisé le jour même.

démarche d’information des élus par la Fédération natio-
nale et le conseil des équidés, l’association a, par exemple, 
participé à la visite du centre d’entraînement de Grosbois et 
à la visite de l’hippodrome de Vincennes à l’occasion d’une 
soirée de courses où de nombreux élus étaient présents, dont 
notamment le député d’Eure-et-Loir, la vice-présente de la 
région déléguée à l’agriculture… » 

©
 D

R

©
 D

R

Le 9 juin 2020 les hippodromes de la région Centre-Val de Loire, lors d’une réunion 
organisée à Tours, ont décidé de se regrouper en association des hippodromes Centre-

Val de Loire

Orléans est l'une des 10 sociétés de courses à faire partie de l'association des 
hippodromes du Centre - Val de Loire

https://www.france-galop.com/fr



